

Je suis enchanté de me trouver parmi vous aujourd'hui. Voilà une semaine que je suis en Alberta, où j'avais décidé de transporter le siège de mon ministère, dirigeant depuis Edmonton la politique étrangère du Canada et y offrant la gamme complète des services des Affaires extérieures. Je me suis fait accompagner de spécialistes du commerce et de la politique étrangère ainsi que de hauts fonctionnaires qu'il convenait, selon moi, de familiariser avec l'esprit ouvert et optimiste de l'Ouest.

Je vous transmets les salutations de John Crosbie, le nouveau ministre du Commerce extérieur du Canada. Après avoir rencontré Clayton Yeutter à Washington, il vient d'être l'hôte de la réunion quadrilatérale des ministres du Commerce du Japon, de la Communauté européenne et des États-Unis, qui s'est tenue à Vancouver à la fin de la semaine dernière. Il est ravi d'avoir été chargé du portefeuille du Commerce et impatient d'effectuer en cette qualité une visite en Alberta. Je l'ai averti que l'Ouest jouait un rôle essentiel pour l'économie du Canada et il s'est décidé à le considérer à l'égal de Terre-Neuve.

Je voudrais vous entretenir de l'économie et du commerce internationaux. Nous vivons une époque de changements, de choix et de décisions, tant à l'échelle planétaire qu'au niveau national. Il s'agit, pour l'ensemble du Canada, de faire preuve de la confiance et de l'esprit d'entreprise caractéristiques de l'Ouest.

Nous nous trouvons dans une ère économique nouvelle. Depuis la guerre, l'économie mondiale a connu une énorme expansion, fondée sur la libéralisation du commerce sous les auspices de l'Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce (GATT). Bien que des replis tels que la récession de 1981-1982 soient venus l'interrompre, de même que les grands chocs pétroliers, l'existence d'une tendance générale à la croissance est évidente.

Celle-ci a été particulièrement manifeste au Canada. Depuis les élections qui ont porté ce gouvernement au pouvoir, il y a un peu plus de trois ans et demi, l'économie canadienne a effectué des progrès remarquables:

- Plus d'un million deux cent mille emplois ont été créés;
- Le taux de chômage est tombé de 11,7 % à 7,8 %, chiffre enregistré en février;
- Au cours des trois dernières années, le rythme de création d'emplois a été plus rapide que dans tout autre pays de l'OCDE;